

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Madrid, 8 rs., Prov. 30 trim. Ult. y Estra. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIX, NUM. 3,151 DE LA NOCHE.

MADRID, JUEVES 30 DE AGOSTO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Hace algún tiempo viene presenciando el público de Madrid las mayores solemnidades artísticas. Después de haber admirado ante noche en el teatro de la Zarzuela el genio del artista, interpretando fielmente las creaciones del gran poeta inglés, asistimos noche, en los jardines de Apolo, á la interpretación fiel también de las grandes concepciones de los clásicos alemanes. En efecto, el concierto 16 del Sr. Barbieri ha sido una verdadera solemnidad. Compuesto de seis piezas de los primeros maestros, el público, que llenaba los jardines á pesar de lo desapacible de la noche, oyo con religiosa atención la admirable orquesta que tan hábilmente dirige el compositor español, y demostró más de una vez su agrado aplaudiendo calurosamente y haciendo repetir el andante de la sinfonía en la de Mendelssohn, el allegro sacerdotando de la sinfonía en fa de Beethoven, el andante con variaciones (himno austriaco) de Haydn, y la obertura de la Estrella del Norte, de Meyerbeer; es decir, das terceras partes del concierto.

El público agradece al Sr. Barbieri los buenos ratos que le hace pasar en los jardines de Apolo, y nosotros á nuestra vez debemos dar las gracias al aplaudido maestro por la deferencia que ha mostrado á la prensa al acoger nuestras observaciones y preparar el concierto que anoché oímos, compuesto exclusivamente de música clásica y de los más celebrados compositores.

Anoche se recibió un despacho anunciando la llegada á Trieste de la emperatriz Carlota.

El ministro de Austria en Madrid ha salido con licencia de su gobierno para Milán, patria de su señora.

El Sr. D. Jacobo Bermudez de Castro, que había sido nombrado consul en Sang-Hay, ha renunciado este cargo según dice *La Epoca*.

La Reforma da la siguiente fisonomía de nuestro mercado:

Siguen dispartando en la Bolsa una notable animación las operaciones contratadas para fin de mes, y ya con este motivo, ya con el de ser cada día mayor la concurrencia, los cambios mejoran en proporción no despreciable.

No menos que las causas que dejamos indicadas contribuyen á la animación del mercado las cotizaciones de las Bolsas de París, Londres y Viena, que todas llegan con gran subida y con indudable firmeza en los cambios.

Un periódico llama la atención de quien corresponda acerca de esas tertulias que por las noches se forman en las aceras de las calles, impidiendo el tránsito del público.

Ha fallecido en el inmediato pueblo de Boadilla, el Sr. D. José Laviña, capellán mayor del convento de religiosas de San Pascual de esta corte, sacerdote dignísimo y justamente apreciado de cuantos le conocían.

Acaba de publicarse un estado de la situación de las bibliotecas escolares francesas en noviembre de 1863, que es un elocuente dato sobre el desarrollo de la instrucción pública en Francia. Esta Memoria arroja los siguientes datos:

Mas de 6,000 bibliotecas populares planteadas en el espacio de cuatro años y anexas á las escuelas primarias; cerca de 460,000 volúmenes distribuidos, de los cuales 324,000 han sido costeados por el Estado; un gasto de 471,000 francos hecho por el presupuesto, sin contar con los auxilios de los departamentos y municipalidades; en fin, tal impulso se ha dado al gusto de buenas lecturas morales e instructivas, que á pesar del antiguo indiferentismo, el número de los libros prestados á domicilio ha llegado en 1864, á 180,000. Tales son los resultados actuales de la obra de las bibliotecas escolares.

Desde 1.º de octubre empezará en Burgos la recaudación de los derechos de consumos por cuenta del ayuntamiento con arreglo al encabezamiento hecho, y quedarán por consiguiente cesantes todos los empleados del ramo que en dicha capital había, como en todos los demás puntos donde se lleve á cabo el encabezamiento, si bien en algunas provincias aprovecharán los conocimientos y pericia de parte de estos funcionarios.

Ninguna iglesia ha prosperado tanto como la católica en los Estados Unidos durante los últimos años. En este período se han aumentado en 1,800 el número de sacerdotes, se han establecido 160 escue-

las, donde se educan 18,000 niños y 33,000 niñas; además, en 1857 había 66 inclusas con 4,968 huérfanos de ambos sexos; 23 hospitales con 3,000 camas, 4 casas de locos y otros muchos institutos de beneficencia, establecidos y sostenidos todos por la caridad cristiana.

El señor duque de Veragua ha regalado un magnífico toro al señor D. Gaspar Diaz de Labandero, alcalde de la ciudad de Toledo, con objeto de que se lidie en la corrida que se ha de celebrar en aquel punto el dia 8 de setiembre próximo.

Ha sido nombrado auxiliar vista de la audiencia de Tarragona D. Antonio Alonso.

En Alicante se ha celebrado una corrida de toros con objeto de destinar sus productos al embellecimiento del mausoleo consagrado á la memoria del Sr. Qui-

Los vecinos de Burgos están firmando una exposición á S. M. la Reina adhiriéndose á la que el ayuntamiento tuvo el honor de poner en las reales manos pidiendo respetuosamente la reinstalación en aquella ciudad de la capitán general suprimida.

En la noche del jueves último, robaron en la iglesia de San Vicente el Real de Huesca los cepillos que contenían las limosnas que los fieles depositaban para el sostento del culto de dicho templo. Ignórase la cantidad robada por estar cerradas dichas cajas con llave, así como el paradero del ladrón.

En Valencia, al tiempo de subir á una casa un armario ropero, rompióse la soguera con que se verificaba esta operación, cayendo el mueble en el momento en que pasaba por debajo una infeliz anciana. El objeto cayó á plomo sobre su cabeza, dejando á la desgraciada en muy mal estado.

Escriben de Génova que tan pronto como se abra el Parlamento italiano tomará asiento en el Garibaldi. También se cree que entrará en él Mazzini, comprendido en la última amnistía.

Dicen de Italia que el rey Victor Manuel, comprendiendo la impopularidad que le ha acarreado su desgraciada campaña contra el Austria, ha querido abdicar en el príncipe Humberto, pero que

consultado este importante asunto con el emperador Napoleón, este le ha aconsejado que no realice semejante determinación.

Los periódicos de Australia correspondientes al 6 de junio, confirman la triste noticia de la muerte del príncipe de Condé. En efecto, el joven príncipe, que solo tenía 21 años de edad y era hijo primogénito del duque de Aumale, ha fallecido en Sydney (Ceylan), y los funerales se celebraron en medio de una inmensa multitud. La Corte Suprema había suspendido sus sesiones por tres días, y en el fúnebre cortejo se veía al gobernador de la colonia, á la magistratura, á los cónsules extranjeros, á los oficiales de mar y tierra y á las principales dignidades del culto católico.

Los pabellones de los buques anclados en el puerto estaban amarrados, y á la salida del templo fué trasladado el féretro á uno de los buques surtos en la rada.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 29.

La Bolsa ha ofrecido hoy un aspecto bastante animado para los valores españoles.

El 3 por 100 interior se ha cotizado á 33 1/2; el exterior á 35 1/2; la dif. á 32 y la amortizable á 19 1/4.

Los fondos franceses han tenido una pequeña oscilación.

El 3 por 100 ha bajado 15 céntimos y cerrado á 69-60.

El 4 1/2 ha quedado como ayer, á 99-25.

Londres, 29.
Los consolidados ingleses se han cotizado hoy de 89 3/8 á 11-2.

SEGUNDA EDICION.

La matrícula de la escuela superior de ingenieros agrónomos estará abierta del 18 al 30 del próximo setiembre.

El dia 13 de setiembre se abrirá en la escuela central de agricultura, establecida en Aranjuez, la matrícula correspondiente al próximo curso y sección de peritos agrícolas.

La compañía dramática que ha de actuar en Cádiz durante la próxima tempo-

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.

Entregando su importe en Madrid, ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

rada, se compone de los Sres. Galvan, Corte, Mejías, Vecchio, Martínez, Jiménez, Muñoz, Ruiz, Esteve y Pelegrín, y las señoras Martínez de Aznar, Ríos de Rossi, Cruz, Cáceres, Fernández, Pereda, Serate y Sanchez.

En el teatro del *Gymnasio* en Paris se está ensayando una nueva comedia de Victoriano Sardou, titulada *Les bons Villageois*. Está dividida en cinco actos y seis cuadros.

Ha muerto en Francfort el célebre pianista y compositor Luis Schnitt.

La compañía de ópera italiana del teatro de Bucarest se compone de las prime donne Pozzi-Branzanti, Fridolin y Pescalis, de los tenores Oliva, Pavani y Masano, del barítono Steller y del bajo Sacchetti.

La apertura del teatro Carlo Felice de Génova en la próxima estación se hará con *La Africana*, de Meyerbeer.

Los principales intérpretes de la obra postuma del maestro berlines serán: la Paolina Vaneri (Selika), Elisa Galli (Inés); Giuseppe Capponi (Vasco de Gama) y Merly (Nelusko).

A mediados del próximo octubre comenzará las representaciones dramáticas en el teatro de la Zarzuela la compañía de verso organizada por el Sr. Catalina para este coliseo.

El Artista sabe positivamente que un reputado maestro compositor ha tomado el arrido del teatro del Circo, y se halla completando la compañía lírico dramática que ha de actuar en el desde los últimos días de setiembre.

Para la apertura del teatro Real de Berlín, que será cuando vuelva el rey con el ejército, se cantará una ópera de Meyerbeer, titulada *Un liravaco in Silesia*, cuya música es la misma de la *Estrella del Norte*.

Muchos melones que se espesan al público están atacados de una enfermedad llamada mangú ó cucitilla que altera las buenas condiciones de esta fruta.

Dicen de Granada que ha estallado un incendio en la sierra de la villa de Aldeire, y que se hallan presos por sospechas dos pastores de aquella población.

mar de la jardinera que había en el gabinete una copa de cristal de Bohemia colocada como su compañera para adornar de la estancia y en la que de seguro no se había bebido jamás.

Buscó con los ojos en torno suyo, y descubriendo en el fondo de la estancia la mesita con jofaina y jarro de porcelana, tomó éste, que se veía lleno de agua, lo que indicaba que nadie había hecho uso de él, y vertió como un cortadillo en la copa.

Sacó de la cartera-botiquín, que siempre llevaba consigo, un frasquito largo y estrecho lleno de un líquido incoloro, del que derramó asimismo algunas gotas en la copa.

Después, como si temiera servirse de ninguna de las cucharillas que se veían en la mesa, movió con una tienta de plata de su misma cartera la mezcla que acababa de confeccionar.

Levantó por sí mismo la cabeza de la enferma y le dijo:

—Bebed, señora.

Dejó esta acercar á sus labios el borde de la copa y la apuró hasta el fin.

Volvío á depositar Jorge en la almohada la cabeza de la enferma, y tomando de nuevo su mano, observó el pulso por espacio de muchos minutos, sin que su vista se apartase del rostro de la marquesa.

Las pulsaciones, casi imperceptibles á su llegada, fueron haciéndose mas palpables y á intervalos menos largos.

Sin embargo, Clemencia seguía interrogándole con su vista, y Jorge no respondía: lejos de hacerlo, y como para evitarlo, volvióse diciendo al marqués con naturalidad:

—Caballero, hacedme el gusto de sentaros delante de ese escritorio, y escribid la receta que voy á dictaros. He tenido una caída, un pequeño accidente sin consecuencias, y ya veis, no puedo manejar la mano.

Y al decir esto separó la vuelta de su larga manga, mostrando al marqués de Nizy su muñeca herida por la presión de las cuerdas.

—Una caída! dijo Clemencia acercándose vivamente.

Jorge bajó rápidamente su manga.

—Oh! no es nada, señora.

Sin embargo, la joven había visto su muñeca herida.

—Dios mio! murmuró.

—No es nada, os lo aseguro.

—Pero tenéis heridas las dos.

—Naturalmente, al caer puse las dos manos.... El señor marqués sabe que esto no vale la pena.... y va á servirme de secretario.... Volved al lado de nuestra querida enferma, y ved si su pulso se fortalece.

Gracias á esta indicación, volvió á quedarse solo con Mr. de Nizy, á un extremo del gabinete.

El marqués se sentó delante de la mesa-escritorio de Mad. de Nizy. Jorge, con acento sordo y energético, exclamó:

—Escribid!

Y su tono fué tan imperativo al pronunciar esta frase, que el marqués alzó hasta el su mirada.

Sin embargo, esta cayó de nuevo sobre el papel; aquel joven dulce, afable en su trato, tenía á veces en su mirada, en su cabeza erguida, en su acento, una superioridad y arrogancia capaces de intimidar al hombre más osado.

—Escribid! repitió.

Y dictó así:

—Impulsado por mis remordimientos....

El marqués se detuvo y exclamó:

—Jamás! ¡No lo espereis!

—He hablado bajo quizá? preguntó Jorge con aplomo. ¿Quereis que levante la voz para que el sacerdote que está presente pueda, en un caso, repetiros mis palabras?

La mano del marqués, que se resistía á esta indicación, trazó con ademán febril las palabras que le habían dictado.

El doctor continuó:

—Confieso haber envenenado....

—No, no escribiré...

—Escribid hasta el fin sin resistencia,

repuso el americano, ó, por mi honor, que es á la justicia á quien me dirijo:

Y terminó así levantando gradualmente la voz, sobre todo si la pluma vacilaba ó hacia ademán de contenerse:

—Confieso haber envenenado, teniendo por cómplice á mi criado Honorato Ulrich, y por medio de un líquido proporcionado para el objeto por el caballero Enrique de Martel, á mi mujer Isabel de Nizy.

La palabra cómplice, tratándose de un criado, fue la mas dura de trazar á la mano del criminal aristocrático.

—Ahora firmad, repuso tranquilamente Jorge, y de un modo que se entienda.

El marqués firmó sin resistencia: había testigos que no debían enterarse y firmó. Pero apenas hubo terminado se levantó como movido por un resorte y se alejó al otro extremo de la estancia,

—Ahi por eso el doctor de casa, el viejo, salía murmurando entre dientes: Pobre señora los disgustos... las amarguras...

—Lo que yo te decía! ¿Y no ha vuelto?

—La señora se ha negado absolutamente á verle, ni á ningún otro.

—Eso la evitaría al menos tomar sus drogas. ¿Y el señor?

El buque francés *El Adonis* ha salido del puerto de Tampico el 7 de julio para la embocadura del Río Grande y hacer efectivo el bloqueo de Bagdad y de Mata-moros.

El dia 21 por la noche fué robado un carretero cerca de Chiva por varios hombres armados.

Se ha mandado formar expediente juzgativo de los servicios prestados en Sevilla durante la última invasión del cólera, por D. Luis Negron y D. Francisco Orcillana y Fernández.

En la provincia de Sevilla han ocurrido últimamente dos desgracias.

En la capital, una mujer se tiró al pozo después de haber hecho lo mismo hace dos años. Ahora se teme que no pueda repetir la diversión, porque se la estraño en mal estado.

Cerca de Alcalá de Guadaira un hombre del campo recibió un tiro de un cañón que disparó su escopeta sin haberla visto. Hay esperanzas de s. iavarle.

Hoy tendrá lugar en la iglesia parroquial de Cartagena un bautizo muy solemne, por el cual dos mahometanos, madre e hijo, recientemente convertidos al cristianismo y educados en la fe por las conferencias de San Vicente de Paul, entrarán en el gremio de la Iglesia. Terminado el acto del bautismo se cantará una misa, en la cual dirigirá una exhortación a los nuevos cristianos el presbítero D. José Rizo.

Ha salido del puerto de Cartagena, con rumbo al E., el vapor de guerra *Vulcano* al mando del capitán de fragata D. Adolfo Guerra. El mismo día salió también para Poniente el *Isabel la Católica*, su comandante el capitán de navío D. Joaquín de Posadillo.

El *Times* dice con referencia á noticias de Méjico recibidas por la vía de Nueva-York que los republicanos han ocupado a Monterrey, Saltillo y otras poblaciones. Los imperiales se retiraron a San Luis de Potosí. El mariscal Bazaine había salido de Méjico para el teatro de la guerra. Juárez, por su parte, marchaba a Monterrey. Los republicanos ocuparon el dia 1.º a Tampico. El general anglo-americano Wallace llegó a Matamoros en un buque procedente de Nueva-York con armas, municiones y hombres para los republicanos, y fué nombrado mayor general del ejército juarista. Una corbeta francesa bloqueaba a Matamoros.

El *Times* refiere en los siguientes términos lo ocurrido en la Convención de Filadelfia:

Los representantes de la Carolina y de Massachusetts entraron en la reunión en medio de los aplausos y vivas al presidente Johnson y la unión americana. El presidente envió un telegrama espre-

sando su confianza en el restablecimiento de la completa armonía entre el Norte y el Sur. La Asamblea se pronunció en favor del restablecimiento íntegro de la Constitución, declarando qué nadie podía negar la representación debida a ninguno de los Estados de la Unión. Ni estos podían separarse de la confederación ni ser privados de sus derechos. Se decidió apoyar energicamente la política del presidente Johnson.

Ha llegado á Cádiz el jefe de escuadra Sr. Sibila, vocal de la junta consultiva de la armada.

También ha llegado a dicha ciudad el ex-diputado á Cortes por Galicia Sr. Trebil-Noguerol.

Ha llegado á Valencia el señor duque de Uceda con su familia, hospedándose en la fonda Villa de Madrid.

En la reunión que se celebró anteayer en el ayuntamiento de Alicante para tratar del encabezamiento de la contribución de consumos, se nombró una comisión que se encargará de estudiar el modo de dar forma al preyoecto.

El sábado próximo dará principio la solemne novena que la real e ilustre esclavitud, en unión con varios devotos, consagrará á la santa imagen de Jesús Nazareno, cautiva y rescatada por los religiosos descalzos de la Santísima Trinidad del suprimido convento de esta corte, en cuya iglesia se venera.

La Regeneración publica como sueldo aislado y sin referencia alguna el siguiente.....

Varias personas mistificadas se han llegado á mí a preguntarme si es lícito obligar al médico á los enfermos, so pretesto de ser mejores los medicamentos en tal o cual botica, y sobre todo con recetas simbólicas que solo las entienden los que están iniciados en el juego. Dignese V. preguntar, señor director, á quien pueda contestarlo, qué castigo merecen semejantes abusos, en que tribunal se podrá deducir las pruebas, si el fallo será rápido y el castigo ejemplar, sin gasto alguno por parte del engañado ó esplotado.

Con sus contestaciones, con arreglo á derecho, se presentarán algunas pruebas en evidencia de lo expuesto.

En los jardines del colegio de Vallde-mia de Mataró se han aclimatado los plátanos.

Ha llegado á Zaragoza el arzobispo de Valencia.

Ha fallecido en Santiago el Sr. D. Eugenio Reguera Pardinas, gobernador que ha sido de varias provincias.

El *Diario de Tarragona* clama energicamente contra la licencia en las costumbres que se han introducido en nuestra

patria. Nuestro colega ha tomado este tema, porque, en su concepto, la misión más importante de la prensa es la de educar al pueblo, corregir sus costumbres y perseguir el vicio de querer que se halle.

Entre las resoluciones relativas al personal tomadas por el ministerio de Hacienda en el mes de julio último, se encuentran las siguientes:

Se nombra inspector general de rentas estancadas en la dirección general del ramo, con la categoría de jefe de administración de cuarta clase, á D. Pascual de Altolaguirre y Jaudenes, que desempeña el mismo destino con la de jefe de negocios de primera clase.

—Idem inspector segundo facultativo de las silvas del reino, con la categoría de jefe de administración de cuarta clase, á D. Sergio Suárez, que desempeña el mismo destino con la de jefe de negocios de primera clase.

—Idem jefe de administración de cuarta clase de la dirección general del Tesoro público á D. José Rubiano, primer jefe de negocios de la misma dependencia.

—Idem jefe de administración de cuarta clase de la dirección general de Contribuciones á D. Manuel Alonso, primer jefe de negocios de la misma dependencia.

—Idem jefe de administración de cuarta clase de la dirección general de Contabilidad á D. Antonio Laureano Quintana y Prieto, jefe de negocios de primera clase mas antiguo de los que sirven en la misma dirección.

—Idem oficial octavo del ministerio de Hacienda, con la categoría de jefe de administración de cuarta clase, á D. Manuel Esteban Blanco, secretario cesante por reforma de la junta de clases pavisas.

—Idem subdirector primero de la dirección general de Impuestos indirectos á D. Tomás Bordallo, cesante del mismo destino.

—Idem administrador de la aduana de Madrid, con la categoría de jefe de administración de tercera clase, á D. Germesindos Solis, que lo es de la Magdalena.

—Idem administrador de la aduana de Málaga, con la categoría de jefe de administración de cuarta clase, á D. Leonardo de Ondarza, que lo es de la de Bilbao con la de jefe de negocios de primera clase.

—Idem administrador de Hacienda pública de la provincia de Valencia á D. Pedro Lucas Noguera, cesante del mismo destino.

—Idem administrador de Hacienda pública de la provincia de la Coruña á don José Verea, cesante del mismo destino.

—Idem administrador jefe de la fábrica de tabacos de Sevilla á D. Lorenzo Taveli de Andrade, cesante del mismo destino.

—Se confirma en el destino de director

de máquinas del departamento central del grabado, ensayos y máquinas, con la categoría de jefe de negocios de segunda clase á D. José Casas, que lo desempeña con la de jefe de negocios de tercera clase.

—Se nombra oficial tercero de la administración especial de consumos de Madrid á D. José Sanchez Dávila, que lo es primero en comisión de la de Sevilla.

—Se promueve á la plaza de jefe de negocios de primera clase de la dirección general del Tesoro público á D. Juan Sarrá y Rull, que lo es de segunda clase; á esta á D. Manuel Sanz Palacios, que lo es de tercera, y á esta á D. José Lopez Ponce, oficial de primera clase.

—Se nombra contador de segunda clase del tribunal de Cuentas del reino á don Alejandro Bernardo Estrada del Hoyo, inspector cesante de rentas estancadas.

—Idem inspector de sociedades de eredato á D. José Mesa, delegado del gobierno cerca de la sociedad La Peñinsular.

—Se repone en el destino de contador de Hacienda pública de Granada á don José María Orejón, que lo ha desempeñado anteriormente.

—Idem en el de administrador de propiedades y derechos del Estado de Córdoba á José María Lopez, que lo ha desempeñado anteriormente.

—Idem en el de visitador de los derechos de consumos de Córdoba á D. Lorenzo Alguinal, que lo ha desempeñado anteriormente.

—Se nombra oficial primero de la contaduría de Hacienda pública de Madrid á D. Pedro Amador Cantero, administrador cesante de Hacienda pública de las islas Baleares.

—Se nombra promotor fiscal de Hacienda de Madrid á D. Benito Cabezas y Montemayor, abogado e interventor de la imprenta del ministerio de Gracia y Justicia.

—Idem oficial de primera clase de la fábrica nacional del Sello á D. Manuel Alvarez Cuervo, jefe de negocios de Hacienda pública en Filipinas.

—Se repone en el destino de visitador de los derechos de consumos de Granada á D. Gregorio Fernandez de Córdoba, que lo ha desempeñado anteriormente.

—Se nombra oficial de tercera clase de la dirección general de Impuestos indirectos á D. José de Murga y Gómez, auxiliar del ministerio de Ultramar.

—Idem visitador de consumos de Valencia á D. José Pozo, que lo ha sido de la Coruña.

—Se repone en el destino de administrador principal de Hacienda pública de Avila á D. Antonio María García, que lo ha desempeñado anteriormente.

—Idem en el de administrador de la fábrica de cigarrillos de papel de Alcoy á D. Enrique Valor, que lo ha desempeñado anteriormente.

—Se promueve al destino de tesorero

de Hacienda pública de Cádiz á D. Mariano García Ochoa, que lo es de Burgos.

—Se nombra administrador de la aduana de Valencia á D. Joaquín Menéndez, cesante en comisión de la casa de moneda de Barcelona.

—Idem contador de la aduana de Cádiz á D. Manuel García Barzanallana, administrador cesante de consumos de Barcelona.

—Idem jefe de negocios de tercera clase de la dirección general de Impuestos indirectos á D. Mariano Padura, oficial de primera clase en comisión de la misma dirección; se promueve á esta plaza á D. Angel Megía Dávila, que lo es de Larruzcaín, que lo es de tercera, y á esta á D. Jacinto Viana y Diaz, oficial de cuarta clase de la propia dirección.

—Se reponen en el destino de abogado fiscal de Hacienda en el tribunal supremo de Justicia á D. José Antonio Balsalobre, que lo ha desempeñado anteriormente.

—Se nombra jefe de negocios de segunda clase de la asesoría general del ministerio de Hacienda, á D. Juan Valero de Tornos, jefe de negocios de tercera clase cesante de la misma dependencia.

—Se promueve al destino de contador de Hacienda pública de las islas Baleares á D. Casimiro Urrech, oficial primero interventor de la administración de Hacienda de las mismas islas.

—Se repone en el destino de tesorero de Hacienda pública de Orense á D. Manuel Heredia, que anteriormente lo ha desempeñado.

—Se nombra administrador de Hacienda de Pontevedra á D. Miguel Mon.

Se ha publicado un nuevo método para aprender á tocar el piano que no deja de ser ingenioso, y sobre todo útil para que las personas que no saben música, sin necesidad de estudiarla puedan con un poco de paciencia llegar á tocar el piano y aun leer la cifra musical, por más que en el nuevo método no se usen las cifras del softeo si no letras y números. Creemos que D. Manuel Carrasco, autor de este método dedicado á sus hijos, ha hecho bien en darlo á luz.

Ha llegado á Salamanca el diputado á Cortes por aquella provincia D. Antonio Terrero.

El 10 de setiembre próximo termina el plazo para la admisión de solicitudes de los aspirantes á las escuelas que deben proveerse en la provincia de Sevilla.

Ayer llovió en Bilbao, Coruña, Lugo y Pontevedra, según los partes oficiales.

que no hemos omitido medio de salvar á la marquesa.

—Ah! Comprendo.

Vas al punto á casa del doctor, le pides con instancia, haces grandes extremos por no hallarle y dejas razón de que en cuanto llegue venga, porque el marqués de Nizy le espera con ansia.... Todo esto es indispensable y conveniente.

—Está bien, señor marqués, repuso el criado con admiración. Creo, que sois aun mas hábil que el caballero de Martel.

—No tardes; no puedo despedir al cura hasta que vuelva, y me está estorbando mas de lo que parece.

—Es claro! dijo Honorato con inteligente expresión. Tiene que oír de mi lo que el doctor no estaba en casa.

—Precisamente.

—Qué casualidad que la señora se obste en no ver á otro médico! dijo Honorato con risa irónica.

Pero el marqués que conservaba siempre la superioridad de su clase, se creyó herido con aquella familiaridad de su criado y le dijo con altivez:

—Basta: vé á lo que te mandan.

Y penetró en la estancia mortuoria de puntillas y tomando todas las precauciones que marcasen su solicitud.

Clemencia abandonando su sillón se había acercado al lecho, y ella, tan valerosa, vencida por tantas impresiones, había caído de rodillas junto á aquel lecho de muerte.

Tenía entre sus manos una de la moribunda, que en sus continuos estremecimientos manifestaba la ternura de aquel corazón que iba á dejar de latir en breve.

El sacerdote con profundo recogimiento, parecía absorto en oración mental.

Mr. de Nizy se acercó á su hija y besándole con ternura en la frente, murmuró:

—Pobre hija mia! ¡Somos muy desgraciados!

Este beso produjo en Clemencia una impresión de horror imposible de describir. Todas sus fibras embostadas por el dolor se estremecieron á la vez y pareció despertarse en ella la conciencia de su situación, mientras su mano pasó sobre su frente como si quisiera borrar el beso que en ella acababan de estampar.

Mr. de Nizy no lo apercibió, porque se había acercado al sacerdote, esclamando:

—El médico vendrá al punto. Mi ayuda de cámara ha llevado mi propio coche para traerle lo mas pronto posible.

—Ese médico es hombre que vale?

—Ya lo creo! Aunque muy joven, nos ha probado ya su talento, y sin duda por eso mi querida esposa le prefiere á todos los demás. Yo mismo aplaudo su elección!

—Ciert... si es así...

—Cualquier que sea el resultado de este paso, siempre os quedaremos profundamente agradecidos, por haber obtenido que consiente en recibir al doctor Hervey.

El ministro del Señor, completamente engañado con aquellas muestras de interés, estrechó sus manos con efusión, y dijo:

—Sois un hombre de bien! Y si el que todo lo puede tiene resuelto en sus inmutables decretos concluir una existencia que os es tan cara, tendréis al menos el consuelo de haber hecho cuanto esté a vuestra alcance para salvar á vuestra esposa.

El marqués ocultó el rostro entre las manos y ahogó un sollozo.

El patio y portalón del palacio estaban, lo mismo que la calle, cubiertos en pavimento con una capa de paja, lo que impidió oír la salida del carroaje en que iba Honorato, y por consecuencia su regreso.

Mr. de Nizy terminaba apenas su hipócrita demostración cuando la puerta se abrió bruscamente, un brazo tremulo apartó la colgadura, y Honorato, pálido, agitado, pudiendo apenas sostenerse, se presentó, quiso hablar, y sonidos guturales, ininteligibles, salieron de su boca.

El aspecto de su criado hizo correr frialdad glacial por las venas del marqués, que preguntó visiblemente alto:

—Y bien?... ¿qué pasa?.. El doctor...

Honorato lleva ambas manos á su pecho como para contener los latidos de su corazón, y haciendo un poderoso esfuerzo, murmuró:

—El doctor... ¡Mr. Jorge Hervey... me sigue...

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 30.

Efectos públicos.	Camb. al cont.
Consolidado al contado...	56-83 y 80.
Idem fin de mes.....	37-30 y 40.
Diferido al contado....	33-30.
Idem fin de mes.....	00-00.
Anotizable de 1. ^a	00-00.
Idem de 2. ^a	00-00.
Personal.....	18-30.
Billetes hipotecarios....	89-00.
Carreteras y sociedades.	00-00.
De abril de 4,000.....	00-00.
De a 2,000.....	00-00.
De Junio, 2,000.....	00-00.
De agosto, 2,000.....	83-00.
De marzo, 2,000.....	00-00.
De julio, 2,000.....	00-00.
Obras públicas.....	00-00.
Canal de Isabel II.....	par. d.
Obligaciones del Estado.	63-90.
Banco de España.....	114-00 d.
Id. mobiliario español... 1,900.	

CAMBIOS. Londres a 90 d. fecha, 47-00
París a 8 días vista... 4-88

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las ocho y media.—Variada función de ejercicios ecuestres y gimnásticos y las muñecas americanas.

Teatro de la Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—Otello.

Campos Eliseos.—A las ocho y media de la noche.—Gran concierto, dirigido por el Sr. Cepeda, y fuegos artificiales en la ria.

TERCERA EDICION.

Anoche á cosa de las diez se declaró un incendio en la casa núm. 10 de la calle de Leganitos, donde se halla establecida la fábrica de pianos de Samaniego. En breve toda la parte alta quedó convertida en una inmensa hoguera cuya columna de humo atravesaba todo Madrid en dirección S. E. llevando la alarma a todos los barrios. Así es que á la media hora se hallaban curados los arcedores de una multitud inmensa que había acudido atraída por el humo y el resplandor. El edificio no tenía más que piso entreteso y bonardilla y en esta parte había un gran depósito de madera de construcción de pianos que no llegaron á consumirse merced á la prontitud con que acudieron las bombas y á la eficaz dirección de las autoridades y de los arquitectos municipales. La hoguera quedó dominada á la hora y media, si bien la casa ha quedado muy deteriorada. Los pianos pudieron sacarse con tiempo y aunque hayan sufrido bastante, creemos que no se haya perdido ninguno. El dueño del establecimiento parece que se hallaba aquellas horas tranquilamente en el inmediato pueblo de Pozuelo, donde habrá recibido hoy esta triste nueva.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS de nuestro servicio particular:

Roma, 29.

Asegúrase que la Encíclica está redactada, pero se ha suspendido su publicación.

Durante el mes de setiembre se verá en un consistorio. El Papa pronunciará en él una importante alocución.

Tres nuncios serán promovidos a cardenales en este corto espacio.

El Papa ha hecho examinar las proposiciones del representante de Francia,conde de Sartiges, para el arreglo de la cuestión referente á la parte de deuda romana que corresponde á las provincias anexionadas á Italia.

Esperase aquí al general Montebello.

Un regimiento de los que forman la guardia francesa vuelve á Francia.

Southampton, 29.

Las noticias de Méjico alcanzan al 6.

Se había declarado en estado de sitio á Michoacán y otras provincias del imperio.

Un incendio había destruido casi por completo la ciudad de Monte Cristo, en la república del Ecuador.

El dia 23, con motivo de ser el santo de S. A. R. la infanta de España doña María Luisa Fernanda, fué un dia de extraordinaria animación e indecible júbilo en Sanlúcar de Barrameda.

Aunque se sabía que no había recepción oficial y que solo se recibiría a los que se presentasen en audiencia particular, todas las personas notables de la población, incluso mas de doscientas señoras, acudieron espontáneamente al palacio para manifestar su respetuoso cariño y sincera adhesión á S. A. R., quien acogió á todos con su exquisita y provechosa amabilidad.

Con el mismo objeto fueron de Cádiz el gobernador civil y el militar y de Sevilla el alcalde con cinco individuos del ayuntamiento, el general segundo cabo de Andalucía, el gobernador civil, el dean con algunos beneficiados de la santa iglesia catedral, el Sr. Zapata, capellán real, comisiones de la Universidad, de las órdenes militares y de otras varias corporaciones.

Por la tarde dieron SS. AA. un sumptuoso banquete de mas de 40 cubiertos. Entre los concurrentes se encontraba al general de Marín, conde de Bustillos, el brigadier Bustillos, el gobernador civil y el alcalde de Sevilla, el general Reente, los gobernadores militar y civil de Cádiz, el Sr. González Nandín, del tribunal de las Órdenes, los marqueses de Olivar y de Spinola, el capitán Gómez de Oliva de Sevilla, el diputado a cor-

tes Sr. Cozo y otras varias personas de distinción.

Los salones bajos del palacio, que es donde tuvo lugar el banquete, estaban adornados á lo oriental y presentaban un conjunto encantador de arabescos, laces, macetas y flores. S. A. la Infanta estuvo complacísimamente durante la comida y no perdió ocasión de expresar á cada uno en particular, en sentidas frases, lo mucho que agradecía las demostraciones, que se la prodigaban de verdadero interés.

El ayuntamiento de Sanlúcar distribuyó con tan plausible motivo hogazas de pan á los pobres y dispuso que se colocara una cucana en la playa.

Por la noche hubo música y iluminaciones, resaltando las casas Consistoriales por su iluminación á la par que vistosa de mucho gusto. En el centro apareció la corona real y el simpático nombre de *Maria Luisa Fernanda*.

En palacio se distribuyeron quantiosas limosnas y generosas gratificaciones. Los pobres que siempre tienen en S. A. una madre cariñosa y tierna, disfrutaron también de un día de tan gratos e indelebles recuerdos.

Sin perjuicio de que por la dirección de Impuestos indirectos se continúe activando en cuanto sea posible la redacción y publicación de los *Cuadros generales del comercio exterior*, relativos á los años de 1864 y 1865, que todavía no han visto la luz pública, se ha dispuesto que el mismo centro directivo redacte mensualmente para su publicación en la *Gaceta de Madrid* un estado expresivo de las mercancías de mayor entidad que se hubiesen importado del extranjero y de las posesiones españolas de Ultramar durante cada mes, empezando en enero del año corriente. En este estado constará la cantidad, introducida, el importe de los derechos satisfechos con arreglo á arancel, y las diferencias en más ó menos, comparada la entrada de cada mercancía con la verificada en igual período del año precedente. En cuanto á la exportación, se redactarán y publicarán estados mensuales con iguales detalles a los que se consignan para la importación.

El Sr. Imbert y Manjarres, jefe de sección de Fomento de primera clase, ha sido nombrado delegado de una sociedad de crédito de Barcelona.

Ha sido nombrado jefe de la sección de Fomento de Zaragoza el Sr. Yanguas, secretario cesante del gobierno de Bilbao.

Ha llegado á los baños de Panticosa el director de Instrucción pública, Sr. Catallina.

Ha salido para su destino el Sr. D. Antonio Villalva, inspector de Hacienda nombrado para las provincias de Extremadura y Córdoba.

Según nos escriben de Huelva, han sido repuestos varios promotores fiscales que habían quedado cesantes durante la anterior administración.

D. Antonio Rave, inspector de patentes de Sevilla que era, ha tomado posesión de su nuevo destino de auxiliar del ministerio de la Gobernación.

Es esperado en Madrid de un dia á otro el representante que era de España en Francfort Sr. D. Juan Valera, que debe llegar con su hermana doña Sofía Paniccia, condesa viuda de Mala Hoff.

El Sr. D. Nicomedes Alvarado, oficial que fue del ministerio de Fomento, ha vuelto á ocupar su antiguo destino.

Ayer ha salido para Huelva, su país, el general Sr. Hernández Pinzón.

Des de el 16 al 30 de setiembre próximo estará abierta la matrícula en la escuela superior de diplomacia, establecida en el piso segundo del edificio de San Isidro.

Ha sido aprobada la cesión y trasferencia de la concesión del ferrocarril de Medina del Campo á Salamanca, cesión hecha por D. Carlos Moreau, á D. Felipe Llorente, á quien se declara concesionario con todas las obligaciones y derechos inherentes al contrato.

En los 15 primeros días de setiembre se admitirán en la dirección de la escuela superior de arquitectura las solicitudes de los que aspiren á ingresar en la misma en el curso de 1866 á 67.

Ayer fué el dia de menos calor de este verano. La temperatura máxima fué de 26 grados á la sombra.

Por el ministerio de Ultramar se ha expedido una real orden limitando las facultades concedidas á los correidores de comercio de la isla de Cuba para nombrar dependientes.

En la representación de esta noche del drama de Alejandro Dumas titulado *Genio y desorden*, se recitará en la escena del teatro del cuarto acto una parte del segundo de la tragedia *Hamlet*.

Un toledano nos dice que el peso de la campana de la ciudad imperial es de 1543 arrobas, o sean 38,975, con lo cual rectifica la pequeña inexactitud que cometimos ayer.

Nos escriben de Llanes (Oviedo) que por fallecimiento del que la servía ha quedado vacante la plaza de médico titulado de Nueva, dotada con 14,000 rs. El Valle de San Jorge, que es el nombre de este partido médico, es uno de los más pintorescos y deliciosos de Asturias.

La reina Victoria de Inglaterra piensa

marchar á Escocia, y asistir allí á la inauguración del monumento dedicado á la memoria del príncipe Alberto.

Guillermo de Prusia estará ya en estos momentos en Nuremberg, para revisar los 130,000 soldados que allí existen.

La reina de Sajonia, cuyo estado de salud es cada vez mas grave, ha llegado al castillo imperial de Schoenbrunn.

La princesa Victoria de Prusia, cuya razón se ha turbado á consecuencia de la muerte de su hijo en la última campaña, debe salir en breve de Berlin para Leipzig.

La princesa Matilde ha marchado de Paris con dirección á la quinta que posee en las inmediaciones de Milan; y por último, el príncipe Napoleón solo permanecerá diez días en sus dominios de Prangins, marchando en seguida al Havre, en cuyo puerto residirá todo el mes de setiembre.

Además de los folletos publicados en Bélgica contra los proyectos de aéronaves atribuidos al gobierno francés, se está firmando actualmente en aquel país una exposición al rey soliendo la destitución de los dos principales ministros MM. Rogier y Chazal, de quienes en su calidad de naturales de Francia, se sospecha que han de estar dotados de bastante patriotismo para resistir una agresión dirigida contra Bélgica.

La isla de Candia, teatro hoy de una insurrección contra los turcos, cuenta unos 300,000 habitantes. La capital tiene 13,000.

Algunos periódicos de Paris atribuyen la insurrección de los habitantes de Candia á manejos del gobierno ruso, que procura por cuantos medios tiene á mano, crear conflictos que resuciten la cuestión de Oriente.

Anoche en el circo del Príncipe Alfonso fué montada de nuevo la mula americana conocida con el nombre de Cachucha. El atrevido jinete fué Joaquín Martín, soldado licenciado de caballería, y hoy mozo de caballos en la Corredora bajo núm. 41, el qual obtuvo el premio de 200 rs. por haber dado seis vueltas al circo. Creemos que las mulas americanas empiezan á salir caras á la empresa.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO de nuestro servicio particular.

Paris, 30.

La noticia de la Agencia Havas de que las heridas del general Meñez Nuñez eran graves, habiendo podido esperanza de curación, es completamente falsa.

Los turcos no han logrado cercar á los insurrectos de Candia que están fortificados en las montañas. Esperan se una lucha terrible.

La función anunciada para esta noche en los Campos Eliseos, se ha suspendido para el domingo próximo.

Las músicas de la guarnición darán esta noche serenata al presidente del Consejo de ministros, con motivo de serenata al general San Ramón.

Nuestro querido amigo el joven poeta D. Evaristo Silió Gutiérrez está concluyendo un poema en verso que, con el título de Santa Teresa de Jesús, piensa dar á la estampa en honor de la santa doctrina, compatriota de las Españas, e inaugurando un género de publicaciones casi desconocidas en nuestro país, y del que nos prometemos un legítimo triunfo para nuestro amigo y no poca honra para la literatura patria.

La información que se está haciendo en Italia sobre el resultado del desastre de Lissa ha sido causa de que se explique el episodio trágico de la explosión del buque Palestro. No se explica bien, dice un corresponsal del Moniteur, por qué el comandante Capellini, rodeado de buques italianos y no enemigos había tomado la determinación de que estallase su buque en vez de trashedar la tripulación. Esta acto, juzgado por algunos como heroico, parecía á otros barbaro.

Se sabe hoy por el testimonio de los que han sobrevivido, que el comandante Capellini había dado las órdenes para trashedar toda la tripulación; pero al mismo tiempo manifestó su intención de ir con los que le quisieran acompañar á hacer estallar su buque en medio de la flota austriaca, utilizando así como bruto el buque que mandaba, y en el que no podía apagarse el incendio. No sucedió como el había imaginado. El fuego no dió al Palestro tiempo para llegar hasta la escuadra enemiga y estalló á mitad de la distancia, entre las dos escuadras.

En el mercadillo de granos de esta corte se han vendido hoy 3,275 fanegas de trigo, á 4'730 escudos fanega; la cebada 2'100 escudos fanega y la añaña 2'500.

Ha regresado á esta corte, después de diez años de ausencia, el distinguido pianista español D. Agustín Aguirre, de cuya habilidad en aquél instrumento aun conservan memoria los aficionados al arte.

En los periódicos extranjeros de hoy, que recibimos á avanzada hora de la tarde, encontramos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Milan, 27. La Unita italiana publica una carta de Mazzini, en la que dice que no acepta la amnistía.

Viena, 27. La Gaceta de Viena publica un decreto autorizando al ministro de Hacienda á emitir 30 millones de florines en obligaciones de 3 por 100 y 90 millones en títulos del Estado.

Viena, 27. Háblase del nombramiento inminente de Mr. de Hubner para el puesto de ministro de negocios extranjeros y de la formación de un ministerio húngaro en el que figura el vicepresidente de la segunda Cámara de Pest el conde de Androssy.

Múnich, 27. Se han presentado á la Cámara el tratado de paz ajustado con Prusia, un proyecto de empréstito de 30.000.000 de florines que se obtendrá por suscripción y caso contrario un empréstito forzoso á los contribuyentes con 3 por 100 del interés y otro proyecto para la emisión de 15.000.000 en papel moneda sin intereses.

Bucharest, 26. Amenazando el hambre á consecuencia de la mala cosecha, se ha prohibido la exportación de cereales y declarado libre su importación.

Han sido licenciados once mil soldados, lo cual produce al Estado una economía de veinte millones de duros al año.

Lisboa, 27. Ha ocurrido un cambio ministerial en el Brasil.

Los nuevos ministros son los Sres. Zafra, Hacienda con la presidencia; Fernández Torres, Interior; Paragua, Justicia; Ferraz, Guerra; Martín Francesco, Negocios extranjeros; Alfonso Celso, Marina; y Dantas, Agricultura.

Nueva-York, 18. La convención de Filadelfia ha declarado que la Constitución es igual antes como después de la guerra, y denuncia al Congreso como contraventor á la ley suprema de la nación.

Los fenianos preparan nuevas demonstraciones.

Birmingham, 28. Ha habido aquí una inmensa demostración en favor de la reforma. En una plaza pública se han construido diez tribunas. Han pronunciado discursos M. Bright, Scholfield, Jorge Potter, Edmund Beales y otros oradores populares. Se han reunido doscientas cincuenta mil personas. Londres y otras ciudades han enviado diputaciones. Por la tarde se ha celebrado un banquete, en el que se han pronunciado discursos que escitaban grande entusiasmo.

Se sabe ya oficialmente que el señor obispo de Cádiz, por acta de 23 del febrero, ha hecho cesión canónica al Estado de los bienes del clero, monjas y cofradías de su diócesis, cumpliendo lo establecido en el convenio adicional al Concordato de 1851.

El emperador Maximiliano de Méjico ha nombrado al general Osmat ministro de la Guerra y al intendente Mr. Friant ministro de Hacienda. El general Osmat era jefe de Estado mayor del cuerpo expedicionario francés en Méjico. El emperador ha suprimido además el ministerio de Fomento, uniendo este departamento al de interior.

El ministerio mejicano está compuesto actualmente solo de tres personas, el general Osmont, ministro de la Guerra; Mr. Friant, de Hacienda, y el Sr. Salazar Garregui, del Interior.

El decreto del emperador Maximiliano de Méjico, que, según anunció ayer el telégrafo, declaraba nulo el presidente de los Estados Unidos, manda cerrar al tráfico del comercio marítimo el puerto de Matamoros y los demás puntos de la frontera que actualmente ocupan los juntistas. Las mercancías que provienen de estos puntos tienen que pagar en todas las aduanas del imperio los derechos de entrada, como si procedieran de extranjero.

El Pensamiento Español, rectificando dos noticias publicadas ayer por la Agencia Havas en sus despachos telegráficos, dice lo siguiente:

Examinen nuestros lectores los dos últimos párrafos del primer telegrama, y observarán, como nosotros, que tienen todas las señales de ser una invención, por no usar otra palabra más seca. Las aguas de Taití, donde dice el telégrafo que se encontraba la flota española, son camino para Filipinas; pero como Méndez Núñez no ha ido a Filipinas, sino que retrocedió a Rio-Janeiro para convalecer, mal puede saber el vapor a quien el telégrafo se refiere, el estado de salud de nuestro jefe de escuadra, además de que el correo del Perú a Inglaterra sigue un derrotero contrario, y no pudo ni aun de paso recoger noticia alguna que no fuera sospechosa, por tener procedencia enemiga. Todavía hay más: las noticias que anteriores a éstas recibimos de la salud de Méndez Núñez, eran satisfactorias, y debían tener fecha posterior a las recibidas en Southampton por el vapor del Perú.

Mientras el célebre trágico Rossi ha puesto en escena en italiano la famosa tragedia de Shakespeare, *Hamlet*, uno de nuestros editores acaba de hacer una edición económica, para popularizarla, de la traducción de tan portentosa obra, hecha por nuestro eminente Moratín.

Hemos visto ejemplares de esta edición a 8 reales en la contaduría del teatro de la Zarzuela.

El coronel retirado, capitán de artillería, D. Mariano Pérez de Castro, ha establecido en la calle de la Estrella una academia preparatoria para todas las carreteras civiles y militares.

Como se acerca la época de la renovación por mitad de los ayuntamientos, algunos periódicos de provincias se ocupan de tan vital asunto, llamando sobre él la atención de los pueblos. El *Diario de Reus*, recordando que ya antes de ahora encareció su trascendencia, procura en diferentes artículos reanimar el espíritu público, para que todos los que al efecto sean llamados por la ley, tomen parte en las elecciones.

Uno de nuestros colegas de Cataluña dice que las aprehensiones de contrabando verificadas desde que se publicó el bando de la primera autoridad militar del Principado son en gran número y de no poca importancia.

En la iglesia del Pino, Cataluña, se ha descubierto una nueva lápida gótica del siglo XIV muy bien conservada, la cual recuerda que doña Clara, hija de Guillermo de San Quirico, que fundó el beneficio de San Clemente en la iglesia del Pino, murió en 1320 y se halla enterrada en aquella capilla. En los ángulos se ve el escudo de armas de la familia formadas por una campana. También se ha encontrado una ara romana, cuya inscripción está bastante deteriorada. Igualmente se ha descubierto en uno de los almacenes la cruz gótica de piedra que había en el cementerio de la parroquia.

Han sido presos en Barcelona cuatro sujetos que componían sociedad para acunar y espedir moneda falsa de todas clases, habiéndoles ocupado metales, monedas, correspondencia y algún útil, todo relativo a la industria que ejercian.

En Boston tendrá lugar en el próximo mes de abril una exposición de ancianos que no bajen de ochenta años, a los cuales se asignará luego una pensión de por vida, que seguramente no servirá de censo a la ciudad por largo tiempo.

Se dice que concurren hombres de extraordinaria longevidad, y entre otros se cita al antiguo marinero Peter Sanwich que cuenta 113 años y ha estado siete veces casado.

DIARIO DE MADRID.

Santos del dia 31.—San Ramon Nonato, la traslación de San Benito y San Cipriano mártires.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Quaren-

ta Heras en la iglesia de San Cayetano donde se celebrará a San Ramon Nonato con misa mayor y sermon que predicará D. Basilio Sanchez Grando, y por la tarde en los ejercicios de la novena del sagrado corazón de María, predicará don Ignacio Silva. —Continúa celebrándose la solemne novena de la Virgen de la Misericordia en San Sebastián, predicando en la misa mayor D. Isidro de la Fuente, y por la tarde en los ejercicios, D. Luis Crespo Penalver. —Continúa también la novena de Nuestra Señora de la Consolación en Santo Tomás y dirá el sermon D. Patricio Páramo. —En la ermita de Nuestra Señora del Puerto dará principio la novena que anualmente se consagra a su titular: los ejercicios comenzarán a las seis de la tarde y predicará D. Pablo Moroso y Vivas. —En las Trinitarias por la tarde, y en el oratorio del Olivar por la noche, habrá ejercicios espirituales con sermon. —En la parroquia de Santa María se cantará al anochecer una solemne salve a Nuestra Señora de la Almudena en preparación a su octava.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Amor Hermoso en Santo Tomás.

Orden de la plaza.—Servicio para el dia 31.—Parada: Segundo y primero de Ingenieros. —Jefe de dia: Señor coronel primer jefe del batallón cazadores de Arapiles, D. Joaquín Enrile y Hernández.

Visita de hospital: Coraceros del Rey, settimo capitán. —Reconocimiento de provisiones: Coraceros de la Reina, scitimo capitán. —El general gobernador, Pavía.

ANUNCIOS.

A MITAD DE LA CALLE DE LA MADERA ALTA.

Madera Alta, se cede con asistencia ó sin ella a un caballero ó una señora un lindo, espacioso y decentemente amueblado gabinete con alcoba, y otra habitación además independiente. Se advierte que la familia, muy decente, que lo cede, jamás ha necesitado tener huéspedes. En la calle del Rubio, núm. 23, portería, darán razon.

EN LA VILLA DE LEGANES, CALLE DE NÁPOLES, se arrienda por uno ó mas años y en precio modico una casa que contiene planta baja y principal, jardín y otras pertenencias. Tiene sus habitaciones empapeladas con hermosas vistas y bien situada. Informarán de 7 a 10 de la mañana todos los días en esta corte, calle de los Reyes, núm. 17, principal izquierda.

EL ALMACEN DE CAMAS DE LA Plaza del Angel, núm. 6, se ha trasladado a la calle de la Concepcion Gerónima, núm. 30, y se siguen vendiendo las camas doradas a menos precio de coste, por cesación de comercio en dichas camas. —

EN LA NOCHE DEL 27 DEL CORRIENTE se perdió en el salón del Prado un aro de oro liso con un medallón de oro. El medallón tiene la letra A de esmalte.

La persona que lo hubiere encontrado y lo entregue al portero de la casa calle de la Greda, núm. 9, recibirá una gratificación. —

CALLE DE ALCALÁ NUMERO 26, Cesaría principal, se admiten huéspedes a precios modicos. —

CONTINUACION DE LA VENTA de resmillas de papel superior: con 250 cartas, 200 sobres engomados al precio de 20 reales, y con canto dorado 22, Las hay de papel ministro a 26 y con canto dorado a 30. Huertas, 13, tienda —

HABIENDOSE PERDIDO DESDE la puerta de Alcalá hasta los Campos Elíseos, unas alfajías con un libro, que no sirve mas que para su dueño, se ruega a la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en el parador de San José, núm. 4, taberna, donde se le dará una gratificación. —

EL MÉDICO-CIRUJANO CATALÁN D. Joaquín Dalmau, sigue curando enfermedades crónicas temidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

AVISO INTERESANTE. Se compran libros en grandes y pequeñas partidas, pagándolas mas que en otra parte. Calle de la Bola, núm. 11, principal izquierda. —

EN LA CALLE DE LA PRIMAVERA, núm. 5, horno de panecillos, se hace pan bregado por el estilo de Valladolid, primero de su clase. Para que no admite duda se permite ver con el aseo y limpieza que se trabaja. Se expende Leon 14 y 16, pastelería; Barrionuevo, 6, idem; Mesón de Paredes, 2; Torrecilla del Leal, núm. 10; calle de San Marcos, 26 y Postigo de San Martín, 22. —

SE REGALA UN CORTA-PLUMAS sólo un cuaderno al que compre una caja de papel, 100 sobres, lacre, oblicas, polvos, tinta, jabón, plumas, portaplumas, lapiceros, todo, 10 rs.; superior, papel vitela, 14; dorado y luto, 15. Jacometrezo, 71, cerca de la plazuela de Santo Domingo, almacén de papel de Fernández.

BALSAMO ANTIREUMÁTICO DE Surinam.—Único remedio seguro de los conocidos hasta el dia, para la curación radical del reuma agudo ó crónico, articular ó muscular.

Se vende en la botica de Giron, calle del Leon, núm. 13. —

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado a la calle de la Alhida, número 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos desde 8 rs. en adelante y por la lista.

ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS DE SANTA FILOMENA,

EN GOMILLAZ, PROVINCIA DE ÁLVAS.

Ponemos en conocimiento del público, que accediendo a los deseos de muchísimas personas, queda abierto aunque sea provisionalmente dicho establecimiento, con el objeto de que la humanidad doliente pueda hacer uso de las aguas y baños cuyas excepcionales virtudes medicinales están llamando justamente la atención de los hombres más ilustrados en las ciencias, nacionales y extranjeros, por pertenecer dichas aguas a una especialidad en su clase, estar más caras que en su clase, estar más caras que en su clase, estar más caras que en su clase.

El precio de baños y agua es el mismo que en otros establecimientos.

Las enfermedades para que están indicadas, son las siguientes:

Para todas las enfermedades de la piel, particularmente las herpéticas por rebeldes que sean: del pecho, hígado, estómago y canal intestinal, heridas, úlcera, fistulas escrofulosas, reumatismo, afecciones sifiliticas, debilidades nerviosas y enfermedades crónicas; corren los estragos del mercurio, etc., etc. En combinación con la llegada de los trenes a Vitoria, hay un coche diario, que desde dicha ciudad tarda hora y media a los baños.

Precio de cada asiento 8 rs.

Tambien se proporcionan carruajes particulares a precios convencionales.

Dirigirse a D. Nazario Echanove. Vitoria.

NOTA. Hay al efecto una magnífica fonda, en la que se sirve a los concurrentes con un lujo y abundancia poco conocidos en establecimientos de este género, en atención a que el servicio es de su propiedad y no en arriendo.

PRECIOS: 24 rs. cubierto en primera mesa; 2^a y 3^a a precios convencionales.

GRAN REBAJA.—BOTINAS DE TODAS CLASES, a 40 rs. par.-Barrio Nuevo, núm. 12. —

ALMONEDA.—SE HACE DE MUEBLES DE LUJO, EN LA CALLE DE LA MADERA, núm. 11, principal derecha. —

ARTILLERIA DE CAMPANA.—4º regimiento montado. —Debiendo proceder este regimiento a la construcción de 600 roses con la correspondiente autorización, se hace saber al público para que los que quieran interesarles en dicha construcción presenten tipos de los mismos, precio y tiempo en que pueden verificarlo para el dia 3 de setiembre a las doce de su mañana en la mayoría principal sita en el cuartel del Retiro. De orden del señor brigadier, el teniente Francisco Martínez Baños. —

GARBARZOS NUEVOS Y FINOS, a 50, 54, 60, 64, 70 y 76 rs. arroba, calle de Silva, 43, esquina a la de la Estrella. Lona. —

COLEGIO DE SANTO TOMAS DE AGUINO.—Concepcion Gerónima, 7. Instrucción primaria elemental y superior. Segunda enseñanza completa. —Estará abierta la matrícula para segunda enseñanza, desde el 1º al 15 de setiembre.

GABINETE DE ELECTRICIDAD del Dr. Mir. Sorderas, reumas, parálisis, dolores y demás enfermedades nerviosas. Trujillo, 2, bajo, de 12 a 3.

Historia, levantamiento, guerra y revolución de España, por el conde de Toreno: cinco tomos. —

Siete generaciones de verdugos, por H. Sanson: seis tomos. —

Aureliano, por Enrique Consolence: un tomo. —

El médico de los pobres, por Xavier de Montepin: un tomo. —

El primer amor de una Niña, por Lardin D'Adome: un tomo. —

Diccionario Universal, por Adolfo Dun: un tomo. —

Cuatro mujeres y un hombre, por Paul Feyal: un tomo. —

La Familia de Germán Andre, por George Sand: un tomo. —

La Princesa Sofía, por Adrienne Robert: un tomo. —

Un Huisenor cogido en el garlito, por X. B. Saintine: un tomo. —

Un Nido de palomas, por doña María del Pilar Sinués de Marco: un tomo. —

Gemma, por Paul Feyal: un tomo. —

Espedición de catalanes y aragoneses (Instrucción Universal): un tomo. —

Dos para Dos, por Mme. Keybant: un tomo. —

Un Mundo desconocido: un tomo. —

Diccionario de cirugía y farmacia, por Villers y Pujol: un tomo. —

El Buscon Don Pablos, por D. Francisco de Quevedo: un tomo. —

Viaje de SS. MM., por Antonio Flores: dos tomos. —

Cuentos Campesinos, por Antonio Trueba: un tomo. —

La Loca del número 16, por Leon Gozlan. —

Rolando Pié de Hierro y el Capitán Espartaco. —

DON JOSÉ BENETE, CIRUJANO Dentista, ha trasladado su gabinete a la calle de Capellanes, 1, principal. —

MALES SECRETOS.—CURACIÓN

radical, pronta y segura, con un método sencillo, poco costoso y nada molesto, por el profesor D. E. Carrion. Recibe consultas personales y por escrito. Plazuela de la Leña, núm. 4. —

HUESPES.—SE RECIBEN A 5 y 9 rs. Pz, 22, tercero derecha. —

HABITACION.—SE CEDEN UNAS propósitos para un caballero ó dos en casa que no es de huéspedes. Darsenazon, Concepcion Gerónima, 19, tercero izquierdo. —

SE CEDEN DOS GABINETES CON buenas alcobas y balcones a la calle, con asistencia ó sin ella. Veneras, 4, tercero derecha. —

TRASPASOS.—CON PERMISIÓN del casero y por el valor de los servicios se traspasa una tienda capaz para cualquier ramo. Alquiler harato. Almedro, núm. 17, principal izquierda darán razon. —

ALMONEDA.—SILLERIAS, CAMA Adorada, cómodas, espejos, roperos, jardineras, armario de luna, porteros y demás muebles. Preciados, número 53, bajo. —

COCHE A S. MARTIN DE VALDEIGLESIAS. El primitivo de Santiago Gonzalez sube los días impares a las seis de la mañana de la Caba Baja, núm. 1 donde está la administración. —

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. LINEA TRASATLÁNTICA.

Salida de Cádiz los 15 y 30 de cada mes a la una de la tarde para SANTA CRUZ DE TENERIFE, PUERTO-RICO, HABANA, SISAL Y VERACRUZ, trasbordándose los pasajeros para estos dos últimos puntos en la Habana a los vapores que salen de allí el 8 y 22 de cada mes. —CADIZ A LA HABANA: primera clase, 1.30 pfs.; segunda clase, 120 pfs.; tercera clase, 50 pfs.

Camarotes reservados de 1.ª cámara de solo dos literas: a Puerto-Rico, 170 pesos fuertes; a la Habana, 200 cada litera.

El pasajero que quiera ocupar solo un camarote de dos literas, pagará un pasaje y medio solamente.

</